



CONSEIL NATIONAL DES TÉLÉCOMMUNICATIONS

www.conatel.gouv.ht

DIRECTION GÉNÉRALE

12 Février - 26

Port-au-Prince, le 20.....

Réf.: No. CNT/DG - 222 - 26

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Journée mondiale de la Radio

Radio et Intelligence Artificielle : entre innovation technologique et responsabilité sociale

À l'occasion de la Journée mondiale de la Radio, célébrée le 13 février, l'**Organe Exécutif du Conseil National des Télécommunications (CONATEL)** s'associe à la communauté internationale pour souligner l'importance de la radio dans les sociétés contemporaines, autour du thème « **Radio et Intelligence Artificielle** », retenu conjointement par l'Union Internationale des Télécommunications (UIT) et l'Organisation des Nations Unies pour l'Education, la Science et la Culture (UNESCO).

Média de proximité par excellence, la radio demeure en Haïti un pilier essentiel de l'information, de l'éducation, de la sensibilisation et de la cohésion sociale. Accessible, résiliente et inclusive, elle continue de jouer un rôle déterminant dans la diffusion de contenus fiables, notamment en contexte de crise ou dans les zones à faible connectivité.

L'émergence de l'intelligence artificielle ouvre de nouvelles perspectives pour le secteur radiophonique, notamment en matière de production de contenus, de traitement de l'information, d'archivage numérique, de traduction, ainsi que d'amélioration de l'accessibilité pour les personnes en situation de handicap. Toutefois, ces avancées technologiques soulèvent également des enjeux majeurs liés à l'éthique, à la protection des données, à la crédibilité de l'information et au respect du pluralisme médiatique.

À travers cette thématique, la Journée mondiale de la Radio 2026 invite les acteurs du secteur à réfléchir à une intégration responsable et inclusive de l'intelligence artificielle, tout en préservant les valeurs fondamentales du journalisme, la liberté d'expression et le droit du public à une information fiable et vérifiée.

Dans le cadre de sa mission de régulation, le CONATEL réaffirme son engagement à accompagner l'évolution du paysage radiophonique haïtien face aux mutations technologiques, en favorisant l'innovation, le renforcement des capacités et le respect des normes en vigueur, au service du développement durable et de l'intérêt général.

En cette Journée mondiale de la Radio, le CONATEL rend hommage à l'ensemble des professionnels de la radiodiffusion et encourage une réflexion collective sur l'avenir de la radio à l'ère de l'intelligence artificielle.

Unité de Communication et des Relations Publiques

